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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIÁLOGOS 
 
DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE PINAL DE AMOLES 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Diálogo entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Pinal de Amoles, en el marco del Proceso Electoral Local 2023-2024. El encuentro 
contó con la participación de Ma. Concepción Olmos Pichardo “Conchita Pichardo” de Movimiento Ciudadano 
(MC), Ana Laura Cruz González del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Isidro Garay Pacheco del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Reyna Quintana García “Reyna Quintana” de Morena y Partido 
del Trabajo (PT), así como María Guadalupe Ramírez Plaza “Lupita Ramírez” del Partido Acción Nacional 
(PAN) y Partido Revolucionario Institucional (PRI). De acuerdo con las Directrices aprobadas y en el orden 
definido por sorteo, cada candidatura contó con 30 segundos para presentarse, una bolsa de cinco minutos 
para el desarrollo y 30 segundos para despedirse. Durante el intercambio de opiniones las y los participantes 
respondieron a las siguientes preguntas: ¿Cuáles son los principales problemas o necesidades del municipio 
para el cual se postula? y ¿Qué propuestas o estrategias tiene para atender las necesidades o solucionar los 
problemas planteados? Entre las temáticas abordadas se refirieron la salud, el acceso al servicio de agua, el 
medio ambiente, las vialidades, el alumbrado público, la educación, el turismo, el desarrollo y la seguridad. El 
Diálogo fue moderado por las periodistas Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco, con 
apoyo de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., para la interpretación a la Lengua de Señas Mexicana. 
La transmisión puede consultarse en: https://www.youtube.com/watch?v=bxJiAyR-XGE El siguiente Diálogo 
será entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Peñamiller, el 30 de abril a las 18:00 horas, a través 
Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica). (NQS 6) 
 
https://mensajerodelasierra.com/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-pinal-de-
amoles/ 
 
https://informativoq.com.mx/2024/04/debate-candidatos-para-la-presidencia-municipal-de-pinal-de-
amoles/ 
 
CANDIDATOS NO ESTÁN OBLIGADOS A PARTICIPAR EN “DIÁLOGOS”: IEEQ  
Por Guillermo Pérez 
Grisel Muñiz, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), señaló que 
pese a las ausencias de algunos candidatos a presidencias municipales en los “Diálogos”, los aspirantes no 
están obligados a participar en estos ejercicios. Y es que en lo que va del periodo de campañas, se han 
realizado cuatro “Diálogos”, siendo Pinal de Amoles el único municipio al que acudieron todos sus 
candidatos. Y es que en lo que va del periodo de campañas, se han realizado cuatro “Diálogos”, en los cuales 
se ausentó una candidata de Arroyo Seco, dos de Jalpan de Serra y dos de Landa de Matamoros, siendo Pinal 
de Amoles el único municipio en el que acudieron todos sus candidatos. Al respecto, la presidenta explicó 
que la realización del ejercicio no se encuentra establecido en la norma electoral, por lo cual tampoco los 
candidatos se les exige su presencia. “Justamente por ley, no hay una obligación de realizar los Diálogos, 
como lo refirió mi compañero Daniel Dorantes es un ejercicio que se está llevando a cabo por parte del 
instituto para fortalecer el voto informado y que las y los ciudadanos conozcan a sus candidaturas”, dijo. 
Muñiz Rodríguez aclaró que las invitaciones a los “Diálogos” se extendieron a todas las candidaturas a 
ayuntamientos; en ese sentido, destacó que pese a los ausentes, la mayoría de los candidatos han respondido 
al llamado para el ejercicio que tiene como objetivo hacer llegar las propuestas de campaña al electorado. “Sí 
hemos tenido presencia, de hecho el día de ayer el dialogo en el municipio de Landa y tuvimos la presencia 
de la candidata de Morena, fue en el primero también de Arroyo Seco, creo que fue solamente el de Jalpan 
que no  asistió, pero sí hemos tenido, de los diálogos que hemos tenido sí han participado. A todas las 
candidaturas de todas las fuerzas políticas se les ha hecho extensiva la invitación”, dijo. Cabe mencionar que 
en Landa de Matamoros se ausentaron Sonia Ponce del PAN y PRD, y Lizeth Díaz de Movimiento Ciudadano; 
mientras que en Jalpan faltaron Luis Fortanel de Morena y Jeannete Gallegos del PT; y en Arroyo Seco, 
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Arcelia Méndez. Además, perfiles como el de José María Tapia han criticado el formato de los Diálogos al 
argumentar que al no estar abierto el debate entre los participantes, no se pueden contrastar ideas. (NQS 1) 
 
PROTEGER Y CONSERVAR LOS LUGARES TURÍSTICOS DE PINAL 
Por Diego Hernández 
Guadalupe Ramírez Plaza, candidata por el PAN y PRI por el municipio de Pinal de Amoles dio una serie de 
propuestas en materia ambiental en el marco del diálogo organizado por el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro, detalló que el principal objetivo es la protección de los bosques que hay en la demarcación.  
Guadalupe Ramírez Plaza, candidata por el PAN y PRI por el municipio de Pinal de Amoles dio una serie de 
propuestas en materia ambiental en el marco del diálogo organizado por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, detalló que el principal objetivo es la protección de los bosques que hay en la demarcación. 
“Tenemos que impulsar conceptos sostenibles como el ecoturismo como acción de conservación, 
mantenimiento y permanencia de la naturaleza, nuestros lugares turísticos deben ser protegidos y 
conservados y las atracciones turísticas deben de tener el menor impacto posible en la naturaleza”. En ese 
sentido detalló la abanderada que se buscará el pago a ejidatarios para la protección de las tierras que se 
encuentran en la demarcación; cómo también habló de un plan de reforestación en las áreas que lo 
necesiten. De igual manera refirió Ramírez Plaza que busca continuar en la posición que se buscará 
implementar tecnología de captación de lluvia y usarla para la población; no obstante defendió que durante 
su mandato llevó a cabo diversas estrategias para que los pinalenses contarán con el vital líquido. En otros 
rubros, apuntó que buscará que se edifiquen más puntos de dispersión, ya que han detectado que son 
necesarios para las familias y actualmente no son suficientes los que se tienen en el municipio serrano. Y en 
materia de salud, la candidata por el PAN y el PRI detalló que buscarán que haya jornadas de salud y 
acercarlas a las comunidades más alejadas de la demarcación. (NQS 6) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/04/27/proteger-y-conservar-loslugares-turisticos-de-pinal/ 
 
TRANSPARENTAR USO DE LOS RECURSOS Y LAS LABORES DEL AYUNTAMIENTO 
Por Jahaira Lara 
La transparencia en la administración municipal de Pinal de Amoles será un factor fundamental para que la 
población conozca el trabajo que se realiza en favor de las mayorías y no en unos cuantos, sentenció la 
candidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal, María Concepción Olmos Pichardo. Durante 
su participación en el ejercicio “Diálogos entre candidaturas a las presidencias municipales de Pinal de 
Amoles”, organizado por el IEEQ, la candidata habló de la necesidad de transparentar el uso de los recursos 
públicos y los temas abordados durante las sesiones de cabildo. (NQS 7) 
 
SERVIR AL PUEBLO Y NO SERVIRSE DEL PUEBLO 
Por Guillermo Pérez 
Ana Cruz, candidata del Partido Verde a la presidencia municipal de Pinal de Amoles, presentó su proyecto 
de campaña en el ejercicio "Diálogos" del IEEQ, en el que aseveró que de ser electa el próximo 2 de junio, 
encabezará un proyecto nuevo para "servir al pueblo y no servirse del pueblo". (NQS 6) 
 
BAJAR SUELDO A LOS ALTOS FUNCIONARIOS 
Por Diego González 
Al reconocer al municipio de Pinal de Amoles, como una de las demarcaciones con más carencias en el 
estado, la candidata de Morena y Partido del Trabajo a esa presidencia municipal, Reyna Quintana García 
señaló las problemáticas mediante la proyección de un plan que atienda la falta de vivienda digna, servicios 
de salud, contaminación ambiental y corrupción de autoridades. En el marco del evento ‘Diálogos 2024’, 
organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Quintana García comentó que, de 
acuerdo con información proporcionada por el CONEVAL, la pobreza de Pinal de Amoles es del 62.2 por 
ciento, equivalente a 16 mil habitantes, de un total de 27 mil. (NQS 6) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/04/27/bajar-sueldo-a-los-altos-funcionarios/ 
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IMPRESIÓN DE BOLETAS 
 
APRUEBA IEEQ IMPRESIÓN DE 4.1 MILLONES DE BOLETAS PARA LA JORNADA DEL 2 DE JUNIO 
*El Instituto hizo un llamado a las fuerzas políticas para asumir la corresponsabilidad en el proceso y que en 
las campañas prevalezcan las propuestas, la civilidad y el diálogo. El Consejo General del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la impresión de 4 millones 102 mil 446 boletas para las elecciones 
de diputaciones locales y los 18 ayuntamientos en la jornada electoral del próximo 2 de junio en la entidad. 
El número de boletas garantiza el voto a un millón 889 mil 053 personas inscritas en la lista nominal del 
estado y aquellas que el día de la jornada se encuentren transitoriamente fuera de su sección electoral o 
distrito, así como a quienes ejerzan la representación de los partidos políticos nacionales, local y 
candidaturas independientes en un total de 3 mil 138 casillas. En sesión extraordinaria, el órgano colegiado 
autorizó al personal del Instituto que podrá realizar la entrega de las boletas a las personas titulares de las 
Presidencias y Secretarías Técnicas de los 27 Consejos Distritales y Municipales. Previamente, en sesión 
ordinaria, el máximo órgano de dirección aprobó el Procedimiento Operativo de Voto Anticipado, que 
contempla tres etapas: actividades previas a la votación anticipada, periodo de votación anticipada y 
posterior a la votación anticipada; lo anterior, a fin de garantizar el voto de 98 personas registradas en la 
lista nominal y que solicitaron esta modalidad de voto. Asimismo, se presentó el informe sobre la captura 
cuantitativa de la información en el Sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles"; al momento de la sesión, 
la plataforma contaba con un avance del 66% en la publicación de datos curriculares y de identidad de 412 
candidaturas locales: 302 a diputaciones y 110 a la titularidad de las 18 presidencias municipales. En 
materia de encuestas, sondeos, conteos rápidos y encuestas de salida en el Proceso Electoral Local 2023-
2024, el secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó que, en el periodo del 23 de marzo al 20 
de abril del presente año, se remitieron cinco estudios de tres casas encuestadoras sobre preferencias 
electorales para las presidencias municipales de Corregidora, El Marqués, Querétaro y San Juan del Río. 
También fueron presentados el segundo informe parcial de actividades del Comité Técnico Asesor del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el informe sobre el reclutamiento y selección de 
las personas que operarán este programa, así como el informe de la Secretaría Ejecutiva. En su informe de 
actividades, la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez destacó la colaboración interinstitucional en 
materia de seguridad, para la promoción del voto informado y el registro de candidaturas. Con relación a los 
‘Diálogos a las Presidencias Municipales 2024’, el presidente de la Comisión Transitoria Daniel Dorantes 
Guerra reconoció la labor del personal del Instituto responsable de esta actividad y los ocho medios de 
comunicación que han transmitido los ejercicios democráticos, los cuales contribuyen al voto libre e 
informado. Además, reiteró la invitación a partidos políticos y candidaturas para que participen en los 
Diálogos. El consejero Carlos Ruben Eguiarte Mereles dijo que, a través de estos ejercicios, el Instituto aporta 
un valor agregado al proceso electoral y facilita a la ciudadanía el conocimiento de las candidaturas, así como 
de sus propuestas. Por otra parte, a 11 días del inicio de las campañas electorales locales y a 36 días de la 
jornada comicial, la consejera presidenta hizo un llamado a todas las fuerzas políticas para realizar sus 
actividades proselitistas de manera propositiva, con civilidad, privilegiando el diálogo, la inclusión y el 
intercambio de ideas de manera pacífica. “Les invito a que hagan extensivo este llamado a sus candidaturas, 
militantes, simpatizantes y brigadistas, es una corresponsabilidad que este proceso se desarrolle en un 
ambiente armónico”, señaló. Indicó que, desde el ámbito de competencia del Instituto, se mantendrá la 
vinculación permanente y la coordinación efectiva con las autoridades en materia de seguridad en el marco 
del proceso electoral. En las sesiones también se contó con la participación de las consejeras Rosa Martha 
Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; el consejero José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; así como las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo 
Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Iván Reyes 
Barroso del PVEM, José Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. (AD 1 y 
4, EUQ 6) 
 
https://www.publimetro.com.mx/queretaro/2024/04/26/ieeq-imprimira-41-millones-de-boletas-para-la-
jornada-del-2-de-junio/ 
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https://plazadearmas.com.mx/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-la-jornada-del-2-
de-junio/ 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/04/26/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-
proceso-electoral/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/aprueba-ieeq-la-impresion-de-4-millones-102-
mil-446-boletas-electorales-11825854.html 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2024/04/26/ieeq-aprueba-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-
para-la-jornada-del-2-de-junio/ 
 
https://elinformediario.com.mx/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-la-jornada-del-2-
de-junio/ 
 
https://www.poderinformativo.com.mx/ieeq-imprimira-mas-de-4-millones-de-boletas-para-la-jornada-
electoral-del-2-de-junio/ 
 
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=935730791889975&set=a.707045724758484&type=3 
 
https://updateme.news/local/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-jornada-del-2-de-
junio/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/elecciones/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-la-
jornada-del-2-de-junio/ 
 
https://amanecerqro.com/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-la-jornada-del-2-de-
junio/ 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=44899 
 
https://lypmultimedios.tv/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-la-jornada-del-2-de-
junio/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR32d6E7KRLzEkKqROuXyL3q_tkKCHCCRQ5zY4RGQlnJNWD2W-
fafgNr_9o_aem_Ada9eGqPRJyqT9i3uTk36yyQWwn8NDQSLp3UqBXbj_LvV8HG38uaecd9JTTzLQPruEzIzE__lX
CVRZCykpF9QyfM 
 
https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/ieeq-aprueban-impresion-de-41-millones-de-boletas-
1.htm 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-el-2-de-
junio/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/ieeq-aprueba-impresion-41-millones-boletas-elecciones-2-
junio_1516978_102.html 
 
https://www.lado.mx/noticia.php?id=15767431 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50459-aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-
de-boletas-para-la-jornada-del-2-de-junio 
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https://lalupa.mx/2024/04/26/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-jornada-del-2-
de-junio/ 
 
SISTEMA “CONÓCELES” 
 
CONTRIBUYE SISTEMA “CANDIDATAS Y CANDIDATOS, CONÓCELES” AL VOTO INFORMADO 
A través del Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, la ciudadanía puede consultar información de las 
candidaturas a las diputaciones locales y los 18 ayuntamientos del estado de Querétaro, lo que contribuye al 
voto informado. Así lo destacó la presidenta de la Comisión de Transparencia y Tecnologías de la 
Información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), María Pérez Cepeda, quien dijo que la 
plataforma cuenta con información básica de todas las candidaturas con registro y está disponible en el sitio 
web ieeq.mx. Entre los datos publicados se encuentran el nombre, la fotografía, el sobrenombre -en su caso-, 
el cargo al que se postula, el municipio o distrito, si la candidatura contiende en elección consecutiva, sexo o 
género, edad, si pertenece a una candidatura común y un medio de contacto público. No obstante, invitó a los 
partidos políticos y las candidaturas a subir al Sistema la información curricular y de identidad a más tardar 
el 29 de abril del presente año, como lo establecen los Lineamientos para el Uso del Sistema “Candidatas y 
Candidatos, Conóceles” para los procesos electorales locales 2024. Al presentar un análisis cuantitativo del 
progreso alcanzado en la captura de información, la titular de la Unidad de Transparencia, Noemí Sabino 
Cabello, dijo que se tiene un avance del 48% en la publicación de la información curricular y de identidad de 
412 candidaturas locales: 158 a diputaciones por el principio de mayoría relativa, 144 a diputaciones por el 
principio de representación proporcional y 110 a la titularidad de las presidencias municipales. Con respecto 
a los avances en la implementación del Sistema, la funcionaria informó las actividades realizadas en el 
periodo del 16 de marzo al 23 de abril, entre ellas, la capacitación a partidos políticos y candidaturas 
independientes sobre el uso de la plataforma. Recordó que el objetivo es proporcionar a la ciudadanía 
información verídica relacionada con el perfil personal, profesional, trayectoria política y laboral de cada 
candidatura, así como la pertenencia a un grupo de atención prioritaria, en su caso. La presidenta de la 
Comisión destacó las acciones en materia de difusión del Sistema a través de diversos medios de 
comunicación como radio y televisión, mupis, espectaculares, internet, plataformas sociodigitales, entre 
otros. La sesión contó con la participación de la consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez; las consejeras 
Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández 
Castro; la secretaria técnica de la Comisión, Margarita García Álvarez; así como las representaciones de los 
partidos políticos: Carlos Daniel Luna Rosas de Morena y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS.  
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/lanza-ieeq-plataforma-para-conocer-a-candidatos-locales/ 
 
https://ladehoy.com.mx/contribuye-sistema-candidatas-y-candidatos-conoceles-al-voto-informado/ 
 
VOTO ANTICIPADO 
 
PRESENTA IEEQ PROCEDIMIENTO PARA VOTO ANTICIPADO 
La Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) presentó el procedimiento operativo de voto anticipado en el marco del Proceso 
Electoral Local 2023-2024. La directora ejecutiva Clarissa Oviedo García detalló las actividades realizadas 
por este organismo para la preparación de los materiales que serán utilizados en esta modalidad de 
votación, conforme a los Lineamientos y el Modelo de operación aprobados por el Instituto Nacional 
Electoral (INE). La funcionaria explicó que este proceso contempla tres etapas: actividades previas a la 
votación anticipada, periodo de votación anticipada y posterior a la votación anticipada. Detalló que entre la 
documentación y el material que se entregará al INE se encuentran el sobre voto para votación anticipada 
local, plantillas Braille para las elecciones de diputaciones y ayuntamientos, hojas de incidentes, constancias 
de clausura, actas de escrutinio y cómputo, el cartel de resultados para ambas elecciones, así como las 
boletas electorales para 98 personas registradas en la lista nominal y que han solicitado esta modalidad de 



SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 6 

voto. La votación anticipada se realizará en mayo y los sufragios se recabarán mediante visitas domiciliarias 
por parte del personal del INE, con el acompañamiento del IEEQ. El presidente de la Comisión, Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles, resaltó la importancia de tener una ruta clara en este procedimiento de votación 
novedosa; “es un acierto del INE tomar medidas que garanticen el derecho al voto de todas las personas sin 
importar las condiciones en las que se encuentren”, señaló. En la sesión participaron la consejera presidenta, 
Grisel Muñiz Rodríguez, las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los 
consejeros Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises 
Hernández Castro; el secretario técnico de la Comisión, Juan Carlos Villagómez Cornejo; así como las 
representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, 
Carlos Daniel Luna Rosas de Morena y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/04/26/aprueban-voto-anticipado-en-queretaro/ 
 
https://expressmetropolitano.com.mx/2024/04/26/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
LISTA NOMINAL 
 
LLEGAN A QUERÉTARO LISTAS NOMINALES PARA LA JORNADA ELECTORAL DEL 2 DE JUNIO 
Por Karen Munguía 
Con poco más de una hora de retraso por un accidente de tránsito, llegaron a Querétaro los paquetes con las 
listas nominales que serán utilizadas para la jornada electoral del 2 de junio. Se trata de 16 paquetes por 
cada distrito federal y 15 para el consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La lista 
nominal de electores definitiva con fotografía del estado de Querétaro para la elección federal del 2 de junio 
está integrada por un millón 899 mil 53 personas, que representan el 1.93% de la lista nominal nacional que 
es de 98 millones 329 mil 591 electores. La lista nominal se integra de 52% de mujeres y 48% de hombres; 
además, en esta elección votarán por primera vez 72 mil 378 jóvenes que tienen entre 18 y 19 años de edad. 
“Estos listados nominales los vamos a entregar, primero, a las presidenciales de los consejos distritales y 
ellos a su vez tendrán que hacer una sesión de consejo para entregar un tanto de estos listados a cada 
representación partidista”, indicó. Los paquetes llegaron resguardados por la Guardia Nacional (GN) desde la 
Ciudad de México. (DQ 4, NQS 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/llegan-a-queretaro-listas-nominales-para-la-
jornada-electoral-del-2-de-junio-11824022.html 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/04/26/llega-a-queretaro-lista-nominal-para-las-elecciones-del-
2-de-junio/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/mas-18-millones-electores-en-queretaro-listos-
votar_1516963_102.html 
 
https://www.facebook.com/photo/?fbid=847611030716481&set=a.312407167570206 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/arriban-listas-nominales-al-ine-en-queretaro/ 
 
SEGURIDAD EN ELECCIONES  
 
INE (SIC) HA RECIBIDO TRES SOLICITUDES DE PROTECCIÓN PARA CANDIDATOS  
Por David Álvarez 
La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, 
anunció que hasta la fecha se han presentado tres solicitudes de candidaturas para solicitar protección en el 
marco de las próximas elecciones. De acuerdo a Muñiz Rodríguez, las solicitudes provienen de los 
municipios de Huimilpan, Landa de Matamoros y Jalpan de Serra, las cuales se enmarcan dentro del 
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convenio firmado el pasado 26 de marzo, el cual establece que el IEEQ debe dar trámite y remitir las 
solicitudes a las autoridades competentes en materia de seguridad. La consejero indicó que en el caso de 
Cadereyta, no se ha recibido información oficial ni contacto con el candidato del Partido Acción Nacional 
(PAN) a la presidencia municipal, Miguel Martínez Peñaloza, quien recibió agresiones por parte de presuntos 
simpatizantes y militantes de Morena. "En ese asunto en particular, el IEEQ no recibió alguna información 
oficial, no hemos tenido contacto por parte del partidos o fuerza poltícia y hasta este momento no hemos 
recibido, pero sí hay otras fuerzas políticas que nos han llamado para otras situaciones y hacemos contacto 
de manera inmediata con la autoridad en materia de seguridad". Muñiz Rodríguez enfatizó en que el trámite 
de estas solicitudes se realiza de manera inmediata por parte del IEEQ, asegurando un monitoreo constante 
con los 27 consejos distritales y municipales para garantizar una pronta respuesta a las solicitudes de 
protección. (DQ 4, EUQ 5, NQS 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/ine-ha-recibido-tres-solicitudes-de-proteccion-
para-candidatos-11824867.html 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/04/26/ieeq-recibe-solicitudes-para-activar-protocolos-de-seguridad-a-
candidatos/ 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/04/27/suman-tres-solicitudes-de-proteccion-a-candidatos-
ieeq/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/04/26/tres-candidatos-locales-piden-proteccion-al-instituto-
electoral/ 
 
https://codiceinformativo.com/2024/04/se-tienen-3-solicitudes-para-brindar-seguridad-a-candidatos-
grisel-muniz/ 
 
https://elvocero.com.mx/2024/04/26/candidatos-solicitan-proteccion-al-ieeq-en-jalpan-de-serra-landa-
de-matamoros-y-huimilpan/?feed_id=991&_unique_id=662c11d0cd7e5 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
LA AUTORIDAD DEBE ATENDER HECHOS EN HUIMILPAN Y CADEREYTA. Por los incidentes registrados 
en estas primeras dos semanas de campaña, el IEEQ que preside Grisel Muñiz, debe poner atención y 
atender con la autoridad estatal lo que pasa en Cadereyta, donde el candidato del PAN, PRI y PRD a la 
alcaldía, Miguel Martínez, ya denunció agresiones; mientras que por otro lado, ahí, el candidato a diputado 
federal de Morena, Gilberto Herrera, también dice que hay "guerra sucia" en su contra. Huimilpan es otra 
demarcación donde la candidata de Morena, Alejandra Pérez, y los brigadistas del PRI acusan agresiones del 
equipo del candidato del PVEM, Juan Guzmán. (EUQ 2) 
 
NO USAR MEDIDAS DE SEGURIDAD CON FINES MEDIÁTICOS: INE 
Por Nayeli Hernández 
El Instituto Nacional Electoral hizo un llamado a los candidatos en el estado a ser cuidadosos, responsables y 
prudentes respecto a la solicitud de medidas de protección y no hacerlo solamente por cuestiones 
mediáticas. Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del INE, pidió a los candidatos ser prudentes con la 
información que transmiten y precisó que hasta el momento el instituto no ha recibido solicitudes de 
protección por parte de los candidatos diputaciones federales o senaduría. “En el contexto de lo que ha 
ocurrido (en el estado), a mí me parece que es un tema de carácter eminentemente mediático, y que lo que 
corresponde es que aquellas personas que sean agredidas, que sean agraviadas, tienen que interponer una 
denuncia ante las instancias correspondientes, que tampoco somos las electorales”. Expresó que las 
confrontaciones que puedan llegar a suscitarse entre simpatizantes de uno o varios partidos, es materia 
exclusivamente de autoridades de seguridad y la denuncia debe realizarse exclusivamente en esas 
instancias, pues precisó que las autoridades electorales no son proveedoras de seguridad. “Recordemos que 
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las autoridades electorales no brindamos servicio de seguridad. Este es un tema súper importante, porque 
parte de lo que se dice en esas notas periodísticas es que las autoridades electorales nos hagamos 
responsables del tema de seguridad y no es competencia de las autoridades electorales hacernos cargo del 
tema de seguridad. Para eso hay instancias de seguridad. Nosotros solo gestionamos solicitudes en caso de 
que las recibamos, y como INE no hemos recibido ninguna”, abundó. Indicó que se trata de un esquema de 
seguridad personalizado que se ajusta a la situación de cada candidato, en caso de que la solicite, sin 
embargo, la seguridad que se solicite ante el INE debe ser exclusivamente en un tema electoral y ante la cual 
el instituto únicamente será el gestor ante las autoridades de seguridad. “Una riña en un esquema de un acto 
de campaña, por ejemplo, no constituye un delito de naturaleza electoral. Es una riña donde puede haber 
lesiones, donde puede haber algunas situaciones de las que se duelan las personas, pero no es un tema 
eminentemente de carácter electoral. Entonces creo que tenemos que ser, insisto, responsables, prudentes, y 
que las personas candidatas sepan que las autoridades electorales no tenemos la responsabilidad del tema 
de seguridad”. En este tenor, invitó a las personas candidatas, a los militantes de partidos políticos y 
simpatizantes, así como a todas aquellas personas que participen en actos de campañas, a que “se conduzcan 
con civilidad y que se planteen propuestas para que la ciudadanía, de manera informada” para que la 
ciudadanía pueda emitir su voto el próximo domingo 2 de junio. “Entonces creo que debemos de ser muy 
claros y muy puntuales. La autoridad electoral, entiéndase, la autoridad administrativa electoral, INE y IEEQ, 
no somos responsables del tema de seguridad. Nosotros recibimos la solicitud, esa solicitud la enviamos a la 
Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral y ellos gestionan ante la Secretaría de Seguridad y 
determinan sus propios su protocolo dependiendo del grado de, digamos, de inseguridad que se puedan 
determinar”, concluyó. (NQS 5) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/04/27/no-usar-medidas-de-seguridad-con-fines-mediaticos-
ine/ 
 
PRIÍSTAS DENUNCIAN AGRESIONES EN HUIMILPAN 
Por Alan García 
Brigadistas de la coalición «Fuerza y Corazón por México» quienes realizaban pintado de bardas en el 
municipio de Huimilpan, fueron amenazados por un grupo de personas armadas que circulaban en un par de 
camionetas, argumentando que los partidos de dicha coalición no eran bienvenidos, denunció el 
representante del PRI ante el Consejo de General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Eduardo 
Martínez Lugo. Señaló que estos hechos ocurrieron en calles del Centro Histórico de dicho municipio, 
aproximadamente a las 2:30 de la tarde, cuando estos brigadistas realizaban dicha acción proselitista y 
fueron increpados por 4 personas que descendieron de 2 camionetas y comenzaron a increparlos con 
palabras antisonantes. El representante priista precisó que dichas acciones ocurrieron el pasado 19 de abril, 
aunque no abundó sobre si existía alguna evidencia en video o fotografías del acto, así como tampoco dio 
declaraciones sobre si se contaba con alguna denuncia formal por este caso. Sin embargo, las 
representaciones de diversos partidos exhortaron al instituto electoral a que se realicen las coordinaciones 
pertinentes con las dependencias de seguridad para garantizar que el proceso se pueda llevar en paz y se 
puedan atender los reportes por casos de agresiones a candidatos o brigadistas. Al respecto, la dirigencia del 
instituto enfatizó que la atención por reportes de inseguridad corresponde a las corporaciones federales 
estatales y municipales, con las cuales existe un trabajo permanente para erradicar cualquier acto de 
violencia durante las actuales campañas. 
 
https://rrnoticias.mx/2024/04/26/priistas-denuncian-agresiones-en-huimilpan/ 
 
https://adninformativo.mx/partidos-politicos-exigen-en-el-ieeq-mas-seguridad-en-proceso-electoral/ 
 
CANDIDATAS DE MORENA PIDEN ATENCIÓN A DENUNCIAS DE VIOLENCIA EN QUERÉTARO 
Por Carmen Galván 
Candidatas de Morena en el estado de Querétaro pidieron no minimizar sus denuncias de los actos de 
violencia de los que han sido víctimas; de acuerdo con Alejandra Pérez, candidata a la Presidencia Municipal 
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de Huimilpan, hay información que mantiene en reserva tras su denuncia. Sin embargo, enfatizó que no se 
debe de minimizar su denuncia en contra de una brigada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
porque ella estaba temerosa de la situación y recibió comentarios de que no le creían. “Por el tema del 
proceso hay muchas cosas que todavía las estamos manejando bajo reserva, sin embargo, es un tema que a 
mi también me tiene muy consternada, el que se minimice este tipo de violencia. Que se diga «no fue para 
tanto, no pasó nada» (…) No se debe de minimizar ningún tipo de violencia, solamente la gente que los 
vivimos sabemos cuál es la situación”, afirmó Alejandra Pérez. Andrea Tovar. En tanto, Andrea Tovar, 
candidata a diputada local por el Distrito I, informó que el pasado domingo fue víctima de un acto de 
intimidación de una camioneta con publicidad de Agustín Dorantes y Felipe Fernando Macías Olvera. Indicó 
que debido a estos actos no colocaron una lona en una vivienda donde tenían permiso, además que, aunque 
hablaron al 911 ninguna patrulla acudió al lugar. Agregó que como acción preventiva incluyó a más hombres 
en su equipo en calle, pero lamentó que estas cosas sucedan durante las campañas. Alicia Colchado. 
Asimismo, Alicia Colchado candidata a diputada local por el Distrito V, informó que ella ya presentó su 
denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), esto tras los actos de intimidación en 
el mercado de Lomas de Casa Blanca del pasado fin de semana. En tanto, Rufina Benítez, presidenta estatal 
de Morena, lamentó que desde el Gobierno Estatal y el Partido Acción Nacional (PAN) no se haya respetado 
el pacto de civilidad y respeto que había pedido el secretario de Gobierno antes de que iniciarán las 
campañas electorales. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/candidatas-de-morena-piden-atencion-a-denuncias-de-violencia-en-
queretaro/ 
 
NI EL INE NI EL IEEQ SON RESPONSABLES DE LA SEGURIDAD DE CANDIDATOS: ANA LILIA PÉREZ 
Las autoridades administrativas del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) no somos responsables del tema de seguridad de las y los candidatos, aclaró Ana Lilia 
Pérez Mendoza, vocal Ejecutiva del INE Querétaro. “Aquellas personas que sean agredidas tienen que 
interponer una denuncia ante las instancias correspondientes y que tampoco somos las electorales; por 
ejemplo, una riña en un espema de un acto de campaña no constituye un delito de naturaleza electoral es 
una riña donde puede haber lesiones y alguna otra situación, pero no es un tema eminentemente de carácter 
electoral”. Respecto a la agresión que sufrió la noche del jueves pasado, Miguel Martínez Peñaloza, candidato 
a la presidencia municipal de Cadereyta de Montes, por el Partido Acción Nacional (PAN) durante un evento 
de campaña en la comunidad de El Rinción y que dejó 10 personas lesionadas e igual número de vehículos 
dañados, Pérez Mendoza enfatizó que estos actos deben ser denunciados ante el Ministerio Público. “Él 
(Miguel Martínez Peñaloza) lo que dice es que los agredieron entonces lo que tiene que hacer es presentar 
una denuncia por daños y lo que considere y si de eso él percibe un riesgo a su seguridad entonces debe 
acudir ante el IEEQ y solicitar el apoyo para que resguarden sus actos de campaña”. 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/04/26/ni-el-ine-ni-el-ieeq-son-responsables-de-la-seguridad-de-
candidatos-ana-lilia-perez/ 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=44890 
 
NIEGAN MEDIDAS ESPECIALES DE PROTECCIÓN A CANDIDATA DE HUIMILPAN ALEJANDRA PÉREZ 
Por Nancy Burgos 
A una semana de haber presentado su solicitud de protección ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro y a las autoridades en materia de seguridad, la candidata de Morena a la presidencia municipal 
de Huimilpan Alejandra Pérez Romero, sigue a la espera de alguna medida que garantice su seguridad 
durante la campaña. Detalló que hasta el momento la autoridad solo le ha otorgado una tarjeta para que 
llame al 911 cuando se sienta insegura, por lo que inclusive ha considerado el poder evaluar la seguridad 
privada. “Sigo sin tenerla (protección), me siento insegura y lo único que me dieron fue la tarjetita para 
llamar al 911 en el momento en el que me sintiera insegura, pero hay lugares donde no hay red y 
definitivamente no es una medida para quitarme esa inseguridad”. Aunque reconoció que hay rondines de la 
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autoridad municipal, señaló que es un territorio en el que gobierna el Partido Verde, lo que la hace sentirse 
más insegura, por lo que apeló a que se mejoren estas medidas. “Es la misma policía de Huimilpan y llegan a 
mi domicilio, y definitivamente eso me da más inseguridad”, expresó. Confirmó que ya se solicitó la 
intervención de la Fiscalía General de la República, sin embargo, resaltó que no dejará de realizar campaña y 
es su equipo de campaña con quienes se ha coordinado para garantizar su integridad. 
 
https://www.publimetro.com.mx/queretaro/2024/04/26/candidata-de-huimilpan-espera-orden-cautelar-
de-seguridad/ 
 
IEEQ NO HA RECIBIDO DENUNCIAS POR AGRESIONES EN CADEREYTA 
Por Estrella Álvarez 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro, aseguró que ningún partido político ni el candidato Miguel 
Martinez Peñaloza, han notificado sobre los presuntos actos de violencia en Cadereyta de Montes, informó su 
presidenta Grisel Muñoz. Indicó que estos presuntos actos de violencia atribuidos presumiblemente de 
militantes de Morena, no han llegado de manera oficial en denuncia al organismo. “No ha recibido alguna 
información oficial, no hemos tenido contacto por parte de la fuerza política o candidato, no hemos recibido 
alguna solicitud de parte de él”. Mencionó que ha habido fuerzas políticas que le han llamado sobre 
incidentes que se han presentado para solicitar apoyo, y el organismo ha pedido la ayuda a los cuerpos de 
seguridad, pero este no fue el caso. “De alguna situación como brigadista y en ese mismo momento hacemos 
contacto con la autoridad, y hemos tenido respuesta de manera inmediata de manera inmediata”. 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-no-ha-recibido-denuncias-por-agresiones-en-cadereyta/ 
 
DENUNCIAS 
 
VAN 51 DENUNCIAS EN MATERIA ELECTORAL EN QUERÉTARO 
Por Jonatan N. Parra 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha recibido al menos 51 denuncias electorales entre 
las que destacan actos anticipados de campaña y violencia política en razón de género, así reveló la consejera 
presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez. Mencionó que se han recibido desde: actos anticipados de campaña, 
propaganda gubernamental, promoción personalizada, afiliación indebida, así como de uso indebido de 
recursos públicos, propaganda que vulnera el interés superior de la niñez y violencia política en razón de 
género. Asimismo, explicó que no pueden referirse en particular sobre una denuncia ya que dependen de lo 
que establezcan en su documento para desahogar las oficialías electorales. “Hay algunas que conlleva hacer 
contacto con Meta (…) porque hay alguna publicación en Facebook, hay alguna publicación en otra red social 
y nos implica para hacer la oficialía electoral hacer el contacto y hay muchas veces que los tiempos no 
dependen de nosotros” indicó. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/04/26/van-51-denuncias-en-materia-electoral-en-queretaro/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
¿QUIÉN ES GASPAR TRUEBA? 
Gaspar Trueba Moncada se registró como candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia 
municipal de Colón, ante autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Tras 
concluir su registro como candidato, aseguró que será el ganador de la contienda, porque cuenta con la 
preferencia y simpatía de la mayoría de la población. Luego, se comprometió a defender las causas de la 
población de esa demarcación municipal y sin diferenciar y discriminar “esta campaña será de guerreros en 
defensa de los valores”. 
 
https://aldialogo.mx/quien-es-quien/2024/04/26/quien-es-gaspar-trueba/ 
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
DENUNCIEN AGRESIONES ANTE LA FGE, DICE EL INE 
Los casos de agresiones y daños materiales deben denunciarse ante la Fiscalía General del Estado y no ante 
autoridades electorales, enfatizó Ana Pérez, vocal ejecutiva del INE, quien dijo que no se ha solicitado 
seguridad por parte de ninguna candidatura federal en el estado. (DQ 5) 
 
ALREDEDOR DE UN MILLÓN 899 MIL HABITANTES EJERCERÁN SU VOTO 
La lista Nominal de Electores definitiva estableció podrán votar un millón 899 mil 53 queretanos el próximo 
2 de junio, de los cuales 65% se encuentran en los municipios de la zona metropolitana de Querétaro, 
informó Ana Pérez, vocal del INE, tras la llegada de los paquetes con dichas listas a sus instalaciones en la 
capital. (EUQ 6) 
 
PODRÁN VOTAR AQUÍ 1 MILLÓN 899 MIL 053 
El próximo 2 de junio un millón 899 mil 53 personas, que representan un 9.4% más que en 2021, podrán 
votar en el estado de Querétaro por los distintos cargos de elección popular local y federal. Del millón 899 
mil 53 personas, 320 mil 297 viven en el distrito 1 federal, 288 mil 837 en el distrito 2, 347 mil 196 en el 
distrito 3, 365 mil 423 en el distrito 4, 266 mil 974 en el distrito 5 y 310 mil 326 en el distrito 6. (DQ 4) 
 
ELABORA INE MATERIAL DE VOTACIÓN PARA LOS RECLUSOS 
El INE elaboró ayer los paquetes electorales que serán entregados a los distintos centros de reclusión en la 
entidad, los cuales están integrados por los sobres que serán entregados a cada una de las personas en 
prisión preventiva en Querétaro que solicitaron ejercer su voto durante estas elecciones. (EUQ 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
INSISTE FELIFER MACÍAS A CHEMA TAPIA, SOBRE DECLARACIÓN 5 DE 5  
“Los queretanos tienen que registrar que hoy tienen un candidato a presidente municipal que tiene miedo de 
que los queretanos conozcan sus bienes. Por qué el miedo de que la gente conozca los bienes del candidato 
de Morena, por qué los oculta; ese es el dilema principal. Vamos a ver si realmente se compromete con la 
gente y entrega su declaración patrimonial. Hoy ya pasaron dos semanas y por alguna razón ha escondido 
sus bienes”. Manifestó el candidato del PRI, PAN y PRD a la presidencia municipal de Querétaro, Felifer 
Macías, quien insistió que la sociedad en la capital pide transparencia en quienes aspiran a gobernar la 
ciudad, “es una tradición queretana”, dijo. (Voz de la Sierra) 
 
MORENA DEBE DE LLEVARSE SU VIOLENCIA A OTRO LADO: FELIPE MACÍAS 
Ante los actos violentos que vivió el candidato al municipio de Cadereyta de Montes, Miguel Martínez, el 
candidato al municipio de Querétaro por los partidos PAN, PRI y PRD, Felipe Macías, responsabilizó al 
partido político Morena por las agresiones hacia su compañero de partido. (Códice Informativo) 
 
“DECÍAN: ÁRMENSE, NO LOS DEJEN ENTRAR” 
Miguel Martínez, quien busca la reelección, fue agredido en El Rincón este jueves. 
El candidato a la alcaldía de Cadereyta narró que usaron de pretexto un accidente para alentar a la 
comunidad de El Rincón a agredirlos. No vamos a permitir la entrada de Morena a Cadereyta de Montes, 
enfatizó Miguel Martínez. (DQ 4) 
 
DENUNCIA MIGUEL MARTÍNEZ AGRESIONES EN CADEREYTA 
Miguel Martínez denunció agresiones verbales y físicas contra él y su equipo de campaña la noche del jueves 
25 de abril. “Con gran dolor, debo informarles que, tanto yo como mi equipo, hemos sido víctimas de 
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agresiones verbales y físicas por parte de integrantes de Morena mientras llevábamos a cabo nuestra 
campaña electoral. Morena en Cadereyta está más que perdido; en Morena están desesperados”, declaró. 
(AD 1 y 4) 
 
GENTE “DE FUERA” INCITÓ EL ATAQUE EN EL RINCÓN 
Miguel Martínez, candidato a la alcaldía de Cadereyta por los partidos PAN y PRI, mencionó que no se debe 
de incitar a la violencia en los procesos electorales, en ese sentido aseveró que el hecho violento que vivió él 
y su equipo en la comunidad de El Rincón, lo originó gente que no es de la demarcación. (NQS 4) 
 
RENOVAR LA INFRAESTRUCTURA HÍDRICA EN COLONIAS ANTIGUAS 
Josué "Chepe" Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, se comprometió a 
trabajar con la CEA en la renovación de la infraestructura hídrica de las colonias más antiguas de la 
demarcación. (NQS 7) 
 
“CONSTRUIREMOS UN MÓDULO DE SEGURIDAD EN SANTA CRUZ”, PROMETE RODRIGO MONSALVO 
Rodrigo Monsalvo, candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el PAN, realizó un recorrido y un 
mitin en la comunidad de Santa Cruz, donde estuvo presente, conociendo de primera mano, las necesidades 
de la gente y presentando sus propuestas de gobierno. (DQ 6) 
 
ES TIEMPO DE SEGUIR POR EL BUEN CAMINO: ROBERTO CABRERA 
El futuro pasa por el municipio de San Juan del Río, por ello, es tiempo de seguir por el buen camino, dijo el 
candidato del PAN a la presidencia municipal, Roberto Cabrera, al participar en la Asamblea del Ejido La 
Estancia, a la que fue invitado por las y los integrantes de esta organización. (Voz imparcial)  
 
PROTEGER Y CONSERVAR LOS LUGARES TURÍSTICOS DE PINAL DE AMOLES 
Guadalupe Ramírez, candidata por el PAN y PRI por el municipio de Pinal de Amoles, dio una serie de 
propuestas en materia ambiental en el marco del Diálogo organizado por el IEEQ, detalló que el principal 
objetivo es la protección de los bosques que hay en la demarcación. (NQS 6) 
 
LUPITA MURGUÍA Y AGUSTÍN DORANTES ESTRENAN SPOT DE CAMPAÑA 
Los candidatos al Senado por la coalición "Fuerza y Corazón por México", Lupita Murguía y Agustín Dorantes, 
lanzaron un nuevo spot de campaña que se distribuye a través de redes sociales bajo el lema “Morena se va”. 
En el video, enfatizan la continuidad de los programas sociales a pesar de la posible salida del partido 
Morena del poder. (AD 1 y 2) 
 
PRI 
 
CREAR UN SISTEMA DE TRANSPORTE PÚBLICO MUNICIPAL EN EL MARQUÉS 
La creación de un sistema de transporte público municipal que permita conectar a las comunidades que 
enfrentan problemas de movilidad fue la propuesta de la candidata a la presidencia municipal de El Marqués 
por el PRI, Guadalupe Cárdenas. Compartió, además de que se promoverá la conectividad entre diferentes 
áreas urbanas y rurales, para ello fomentar un intercambio comercial, cultural y educativo. (NQS) 
 
NORMA MEJÍA VISITA CASA POR CASA EN TEQUISQUIAPAN 
Durante su recorrido por la comunidad de La Trinidad, Norma Mejía, candidata a la presidencia municipal de 
Tequisquiapan, visitó casa por casa, en donde presentó a la ciudadanía el proyecto que encabeza. Habitantes 
de la comunidad le mostraron su apoyo y la acompañaron durante su trayecto través de las vialidades para 
difundir su mensaje y propuestas. (AD 2) 
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MC 
 
PRESENTAN PROPUESTAS LOS CANDIDATOS DE MC A DIPUTACIONES LOCALES 
Tras las necesidades que se detectaron durante los recorridos realizados en dos semanas de campaña, los 
candidatos a las diputaciones locales por Movimiento Ciudadano homologaron sus propuestas de campaña 
en proyecto basado en cuatro ejes: educación, seguridad, salud y servicios. A través de esta propuesta, los 
candidatos Manolo Garrido, Miriam Loa, Guadalupe Ibarra, Jorge Luna, Tania Galeana, Carlos Mier, Luis 
Fernando Martín Del Campo y Alejandra del Ángel, buscan dar atención a las demandas de la ciudadanía en 
diferentes rubros. (NQS 7) 
 
BURÓCRATAS CAPITALINOS TENDRÁN EMPLEO SEGURO 
Los trabajadores que integran la actual administración municipal de Querétaro tendrán seguro su empleo, a 
pesar de que hayan participado en otras campañas políticas, aseguró la candidata a presidenta municipal por 
Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado. Se comprometió a respetar a los trabajadores que dan buenos 
resultados de contar con el apoyo de la ciudadanía para llegar a la presidencia municipal. (NQS 3) 
 
MORENA 
 
CHEMA TAPIA DE MORENA NO HA QUERIDO PRESENTAR SU DECLARACIÓN 5 DE 5  
Se empezó a hablar de redes de la declaración 5 de 5 de los candidatos y Chema Tapia, Morena, no ha 
querido presentar su declaración, mucho ha causado el tema sobre los terrenos que tiene en El Campanario, 
todo esto generó una bolita de nieve en redes, Chema Tapia en algún momento fue director del FONDEN en 
la administración de EPN, se denunciaba que se encontraba disfrutando de las fiestas patrias en la Vegas, y 
no atendiendo un tema de desastre natural donde murieron personas; AMLO calificó al FONDEN como un 
instrumento de corrupción, en su administración se eliminó. (NQS 3) 
 
MORENA Y LA 4T MÁS UNIDOS QUE NUNCA: CHEMA TAPIA 
El movimiento por la Cuarta Transformación está más unido que nunca, por lo tanto, la única división es la 
que tratan de hacer ver los adversarios ante el temor de que estamos avanzando y vamos a ganar no solo la 
alcaldía, sino diputaciones locales y federales en Querétaro, afirmó Chema Tapia, candidato de Morena, 
PVEM y PT. (DQ 1 y 4) 
 
“EL OBJETIVO ES SACAR A LOS PANISTAS” 
Al participar con militantes de Morena en un desayuno organizado por el Comité Estatal encabezado por la 
presidenta Rufina Benitez y el secretario general, Alejandro Pérez, el candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro José Chema, dijo que en el este partido no hay división. (EUQ 5) 
 
MORENA ES UN MOVIMIENTO PACIFICO EN TODO EL PAÍS 
Luego de que el candidato del PRI-PAN-PRD a la alcaldía de Cadereyta de Montes responsabilizara al partido 
Morena de la agresión que recibió en un acto de campaña, la dirigente estatal, Rufina Benítez, rechazó que su 
instituto político esté involucrado y recomendó al candidato que tome sus precauciones. (NQS 4) 
 
BAJAR SUELDO A LOS ALTOS FUNCIONARIOS 
Al reconocer al municipio de Pinal de Amoles como una de las demarcaciones con más carencias en el 
estado, la candidata de Morena y PT, Reyna Quintana, señaló las problemáticas mediante la proyección de un 
plan que atienda la falta de vivienda digna, servicios de salud, contaminación ambiental y corrupción de 
autoridades. (...) Para hacer frente a estas cifras, expuso su propuesta para bajar los sueldos de altos 
funcionarios del municipio, con la finalidad de asignar los recursos al mejoramiento de vivienda, la 
restauración y apertura de caminos, así como el fortalecimiento del servicio de salud. (NQS 6) 
 
 
 



SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 14 

QS 
 
MANTENER CERCANÍA CON LA CIUDADANÍA 
Al reiterar su compromiso de escuchar a la ciudadanía de la capital para conocer sus principales demandas y 
necesidades, la candidata por Querétaro Seguro a la presidencia municipal de Querétaro, Paloma Arce, 
recorrió la avenida Luis Pasteur, donde dialogó con comerciantes y habitantes. Presentó su proyecto a la 
ciudadanía, el cual les recordó se basa en cuatro pilares: la movilidad, la seguridad, la salud y la economía; 
temas cruciales, dijo, para el desarrollo del municipio de Querétaro. (NQS 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INICIA PLAN EMERGENTE ESTATAL CONTRA SEQUÍA 
Consejo aprueba acciones como compra de insumos, renta de equipo y materiales. 
 
N: FRENTE COMÚN ANTE ESTIAJE 
Aprueban medidas adicionales para mitigar afectaciones por sequía: Secretaría de Gobierno. 
 
AD QRO: APRUEBAN IMPRIMIR 4.1 MILLONES DE BOLETAS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobó la impresión de 4 millones 102 mil 446 boletas para las 
elecciones del 2 de junio. 
 
EUQ: PROTECCIÓN CIVIL APOYARÁ EN ATENCIÓN A LA SEQUÍA 
La dependencia aprueba medidas adicionales para garantizar agua a la población mediante un fondo de 35 
mdp. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO SIGUE RECIBIENDO INVERSIONES Y AHORA MELECS INVIERTE EN LA CAPITAL 14 
MILLONES DE DÓLARES 
El CEO de MELECS, Bernhard Pulferer, anunció que la compañía enfocada a servicios de manufactura y 
desarrollo de electrónica, invertirá más de 140 mdd en Querétaro para expandir su planta. Cabe destacar 
que esta inversión traerá consigo la generación de 60 nuevos empleos. En su encuentro con el gobernador 
Mauricio Kuri y la comitiva queretana en instalaciones de la empresa, con sede en Viena, Austria, el CEO de 
MELECS Querétaro, Andreas Kube, resaltó las ventajas que ofrece la entidad para el sector industrial. (N 7) 
 
CANCELAN EL DESFILE OBRERO 
Por tercer año consecutivo autoridades estatales y representantes sindicales se reunirán en un desayuno 
para intercambiar un diálogo sobre las condiciones laborales de la base trabajadora, por lo que no se tiene 
previsto realizar el desfile conmemorativo del 1° de mayo, informó la secretaria del Trabajo, Liliana San 
Martín, quien dijo que el encuentro se realizará en Palacio de Gobierno. (DQ 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
DESCARTAN PRESENCIA DE MENORES DE EDAD EJERCIENDO TRABAJO SEXUAL EN LA CAPITAL 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango, descartó que haya presencia de 
menores de edad ejerciendo el sexoservicio en la capital y principalmente en la zona de la Alameda, reiteró 
que en caso de que alguien cuente con esta información acuda a la Fiscalía General del Estado a presentar la 
denuncia. (N 3) 
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HAY ENTRE 10 Y 15 APERCIBIMIENTOS DE RETIRO, EN LA CAPITAL  
Entre 10 y 15 apercibimientos hace de forma diaria la Dirección de Inspección del municipio de Querétaro a 
comerciantes para que se retiren de lugares donde no tienen permitido ejercer la actividad, indicó el 
secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martin Arango. (EUQ 3) 
 
GOBIERNO DE TEQUIS FESTEJÓ A LAS INFANCIAS 
El municipio de Tequisquiapan celebró a la población infantil mediante el programa “Niñas, Niños y 
Adolescentes en el Gobierno 2024”, con la finalidad de promover la educación y el desarrollo entre los 
integrantes de esta población. Se llevó a cabo en sesión de cabildo infantil, en donde Joshua Rodríguez de la 
escuela primaria “Alfredo V. Bonfil”, tomó protesta como niño presidente. (ESSJR 7) 
 
BOMBEROS RECIBEN DONATIVO DE RECURSOS 
Con este recurso que se generó mediante redondeo comprarán serie de equipos completos de respiración 
autónoma útiles para su labor. Los bomberos voluntarios del municipio de San Juan del Río recibieron un 
donativo económico emanado del Programa de Redondeo Clientes OXXO, recurso con el cual podrán 
comprar parte del equipo de respiración autónoma y cilindros de aire comprimido que requieren para su 
labor. (ESSJR 1 y 3) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REGISTRA EMPLEO PRIMER TROPIEZO 
Después de dos meses de crecimiento del empleo formal en el estado en este 2024, durante marzo sufrió la 
primera disminución del 0.4%, de acuerdo con el INEGI. En los indicadores de Ocupación y Empleo que dio a 
conocer el INEGI este viernes, destaca que Querétaro a marzo de 2024 cuenta con un 97.3% de población 
económicamente activa, y una tasa de desocupación del 2.7%. Mientras que en marzo de 2023 la tasa de 
ocupación era de 97.7% y la tasa de desocupación del 2.3%; es decir en la comparación anual muestra un 
crecimiento en el desempleo. (DQ 3) 
 
PRIMERA PIEDRA EN OFICINAS DEL SNTE 
Con oficinas propias contará el SNTE, Sección 24 en San Juan del Río, cuyo objetivo será atender a los 
docentes no solo de este municipio sino también de Amealco y Tequisquiapan. Con la presencia del 
representante del CEN del sindicato, Agustín Avilés y el dirigente magisterial, Francisco Ramírez, se puso la 
primera piedra de las oficinas regionales, las cuales estarán ubicadas en la avenida 6 Oriente del 
fraccionamiento 1 en parque industrial. (ESSJR 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
LOS GRUPOS PANISTAS DE SAN JUAN DEL RÍO DEJAN ATRÁS SU PLEITOS INTERNOS. En las últimas 
semanas, las encuestas publicadas dicen que en San Juan del Río el panista Roberto Cabrera ha tenido un 
repunte, al grado de que tiene posibilidades de ganar, lo cual no se veía semanas atrás. Esto, nos refieren, es 
posible porque los grupos de Cabrera y el exedil Guillermo Vega, que en el pasado fueron antagónicos, hoy se 
les ve juntos haciendo campaña. Vega, afín  a Ricardo Anaya, busca repetir como diputado local y Roberto, 
cercano al exgobernador Francisco Domínguez, anda en busca de la reelección. La encuesta publicada esta 
semana por Massive Caller dice que Cabrera encabeza las preferencias con 34%; mientras que Juan Alvarado 
de Morena y PT se ubica muy cerca, con 31%. (EUQ 2) 
 
ACENTOS 
Empecé a usar el transporte público cuando me mudé a Querétaro hace cinco años. No era algo diario: un 
trayecto corto de la universidad a mi casa y dentro del centro de la ciudad. Lo retomé este marzo porque el 
trabajo me queda retirado para usar Uber diario. Uno de los camiones que tomo es Flecha Azul, que todavía 
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cobra con efectivo, ya que recorre todos los pueblos traseros de El Marqués. El segundo que utilizo es una 
van que me lleva a mi casa en Zibatá, con esta, he tenido una buena experiencia, pues nunca se llena y el 
recorrido es corto. Muchas paradas no están marcadas o son inexistentes y te la vas aprendiendo con el 
transcurso del tiempo. Te puedes llegar a perder fácilmente y más si te pasas de tu parada porque, en la 
siguiente, seguro, no habrá ni una banca en la cual esperar ni mucho menos un mapa con las rutas del 
transporte. Claro que, en el centro de la ciudad, sí existe este equipamiento, hasta hay máquinas para 
recargar la tarjeta de Qrobús, pero esto es solo una pequeña sección de la ciudad. Soy una mujer foránea de 
22 años y tengo la fortuna de que no me ha pasado nada ni he experimentado una situación en la que tenga 
miedo o me sienta incómoda. La aplicación Moovit es la que realmente me ha ayudado con el transporte 
público, pero hay demasiada gente de la tercera edad o de un sector socioeconómico bajo que no siempre 
tienen internet o un celular. Qrobús ha crecido y evolucionado, pero quisiera que se viera más como un 
proyecto urbano. (AD QRO) 
 
EL PAN TIENE MIEDO 
Por Fernando Islas 
De poco le ha servido al Partido Acción Nacional sumar en la presente elección a los restos del PRI y del PRD; 
salvo en un par de estados, estos partidos no le han abonado nada a la oposición que encabezan los 
blanquiazules, al contrario, tanto los tricolores como los del sol azteca traen en sus filas a lo más detestable 
de la clase política mexicana, desafortunadamente varios especímenes de ese barco se han mudado a 
Morena, tratando de contaminar un partido que ha transformado la vida público de México. (...) Querétaro no 
ha sido la excepción, la guerra sucia en contra del doctor Herrera no es algo reciente, su persona siempre ha 
representado una amenaza a los que se asumen como dueños de nuestro estado, desde su etapa como rector 
de la Universidad Autónoma de Querétaro ha tenido que librar batallas importantes por defender lo justo y 
lo digno, la historia no cambió al llegar al Senado de la República y más de un actor conservador ha intentado 
manchar el trabajo y legado del doctor, sin haber tenido éxito alguno, no cabe duda su incansable trabajo por 
las juventudes y por los que históricamente han sido ignorados, son su principal respaldo como servidor 
público como un convencido de que la educación es un motor de transformación social. Ante la fortaleza de 
Morena y del doctor Gilberto, los "operadores" oficialistas inician con la compra descarada del voto, 
amenazan a través de sus liderazgos a compañeras y compañeros que hoy en día se encuentran compitiendo 
por un cargo de representación popular y por si no fuera suficiente, han llegado al punto de la violencia física 
con tal de inhibir el trabajo de concientización y promoción de las y los morenistas. ¿Este es acaso el "orden" 
del que habla el candidato azul a la capital? Su idea del orden pinta más a una bandera intolerante que a una 
convicción de poner en su lugar todo lo que sus compañeros de partido han destruido cuando pasaron por la 
administración municipal. Tiempo al tiempo, Querétaro ya despertó. (EUQ) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Privilegio. Un total de 1 millón 899 mil 53 registrados con nombre y fotografía, tendremos el privilegio de 
elegir a nuestros próximos gobernantes y legisladores, en 3 mil 138 casillas. Aquí está la realidad, todo 
organizado, ahora falta su voto… no lo pierda, no lo venda… es suyo. (N) 
 
CRISIS HÍDRICA 
La llamada crisis hídrica o estrés hídrico, afecta a dos mil 800 millones de personas de todos los continentes. 
Más de un mil 300 millones de personas no tienen acceso al agua potable, ya sea por la sequía, las 
inundaciones, la contaminación, el aumento de la demanda y el uso excesivo. En México, el 60% de los 
cuerpos de agua, presentan algún nivel de contaminación y los 157 acuíferos están contaminados, además 
que el 50% del territorio nacional, perdió su cobertura vegetal original. De acuerdo con monitor de la 
CONAGUA del 15 de enero de este año, Querétaro se encuentra en el décimo lugar de los estados con sequía 
extrema y, afortunadamente, no aparecemos en el top 15 de los municipios con mayor desabasto de agua. 
Ante estas dramáticas cifras y realidades en el mundo, de México y por ende de nosotros al acusar una 
sequía extrema y ante la voz de los científicos como el Dr. Juan Pablo Ramírez Herrejón que advierten el 
problema y proponen soluciones prácticas, el Consejo Estatal de Protección Civil aprobó medidas adicionales 
para mitigar afectaciones por la sequía y garantizar el abasto de agua a la población, aplicando una partida 
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presupuestal de 35 millones de pesos para la adquisición de insumos, arrendamiento de equipo y materiales. 
El Vocal Ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, Luis Alberto Vega Ricoy, explicó que se han planificado e 
implementado estrategias para mitigar afectaciones por la temporada de estiaje, como el monitoreo de 
condiciones de abastecimiento de agua que prevalecen en cada región; además de mantenimiento constante 
a la infraestructura, lo que ha permitido la recuperación del líquido para una mayor disponibilidad a la 
población, seguramente por la atención de fugas, una de las principales causas de la escasez del agua dulce o 
potable. Ahí, el secretario General de Gobierno, Juan Carlos Alcaraz, como representante de Presidente del 
Consejo Estatal de Protección Civil de Querétaro, convocó a realizar acciones contundentes entre los tres 
órdenes de gobierno, que permitan satisfacer las necesidades de la población queretana, por lo que resulta 
indispensable la vinculación de las autoridades que integran este Consejo y que permitan, desde el ámbito de 
sus facultades y competencias, atemperar la falta de agua en la entidad, sumando el compromiso de los 18 
municipios. También detalló Juan Carlos Alcaraz, que la Coordinación Estatal de PC, la Secretaría de 
Gobierno en conjunto con la SEDEA y la CEA ,realizaron diversas reuniones con las autoridades de los 18 
municipios, abarcando las cuatro zonas del estado, zona serrana, semidesierto, sur y metropolitana, para dar 
seguimiento puntual e individual a las acciones a implementar en la temporada de estiaje. De estas 
reuniones, tanto partidos políticos como candidatos a los diferentes cargos de elección popular, deberían 
tener la información, porque en octubre inician funciones y ante la crisis hídrica, deberían formar un frente 
por la defensa del agua, sin importar colores. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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